

Bundesministerium für Familie, Senioren,
Frauen und Jugend
Frau Familienministerin
Lisa Paus
Glinkastr. 24
10117 Berlin

21. September 2022

Betrifft: Unterstützung der jungen Menschen und Einrichtungen der Hilfen zu Erziehung im Rahmen der aktuellen Energiekrise

Sehr geehrte Frau Ministerin Paus,

angesichts der aktuellen Energiekrise geraten die jungen Menschen, Familien und Einrichtungen der Hilfen zu Erziehung in schwierige finanzielle Situationen. In den vergangenen Wochen haben auch Sie dankenswerterweise öffentlich immer wieder auf diese Situation aufmerksam gemacht.

Wir würden gern ergänzend auf einen sehr aktuellen Sachverhalt aufmerksam machen: Die Entgelte in der Kinder- und Jugendhilfe werden prospektiv - vorausschauend verhandelt. Das bedeutet, dass die aktuelle Energiekostenentwicklung nicht enthalten ist. Die Gesetzgeberin hat im SGB VIII für die Entgelte § 78d, Abs. 3 vorgesehen, das bei unvorhersehbaren wesentlichen Veränderungen die Entgelte neu zu verhandeln sind. Hierauf wird in der Praxis jedoch kein Bezug genommen.

Um die Aufgaben auch im Rahmen des Kinderschutzes und der Förderung junger Menschen aufrechtzuerhalten, benötigen die Kinder, Jugendlichen, Familien und Einrichtungen nun Unterstützung. Wir bitten Sie daher, gemeinsam mit uns die Kostenträger auf die Notwendigkeit der Neuverhandlungen nach § 78d aufmerksam zu machen, um die jungen Menschen und Familien weiter auch in diesen Krisenzeiten unterstützen zu können sowie Schließungen von Einrichtungen aufgrund der Kostenentwicklung zu begegnen.

Wir danken Ihnen im Voraus für Ihre Unterstützung!

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Bundesverband Caritas Kinder- und Jugendhilfe e.V., Stephan Hiller, Geschäftsführer
E-Mail: stephan.hiller@caritas.de, Telefon 0761 200760

Evangelischer Erziehungsverband e.V., Dr. Björn Hagen, Geschäftsführer
E-Mail: b.hagen@erev.de, Telefon 0511 390881-18

Internationale Gesellschaft für erzieherische Hilfen, Josef Koch, Geschäftsführer
E-Mail: josef.koch@igfh.de, Telefon 069 633986 - 11

SKM Bundesverband e.V., Florian Leimann, Referent für Kinder- und Jugendhilfe / Jungenarbeit
E-Mail: leimann@skmev.de, Telefon 0211 233 948 - 44

Sozialdienst katholischer Frauen Gesamtverein e.V., Dr. Heike Berger, Fachreferat Kinder- und Jugendhilfe
E-Mail: berger@skf-zentrale.de, Telefon 0231 557026-24